

Langreo pide incluir El Carbayu y Cardañuezo en el paisaje protegido de las Cuencas

El Ayuntamiento planteará la propuesta de forma oficial en una reunión con responsables del Gobierno regional

Langreo,
Miguel Á. GUTIÉRREZ

El Ayuntamiento de Langreo pretende que el paisaje protegido de las cuencas mineras gane terreno en el concejo. El gobierno local solicitará al Principado que este espacio natural –que también abarca zonas de Mieres, San Martín del Rey Aurelio y Laviana– incremente su territorio incluyendo el núcleo de población de El Carbayu y su entorno, el valle de Cardañuezo y la zona de La Teyera-El Cau. La propuesta se formalizará en la reunión que el Consistorio langreano mantendrá en los próximos días con responsables del Gobierno regional para analizar la situación del espacio protegido.

Los técnicos del Ayuntamiento consideran que la riqueza natural de la zona del valle de Cardañuezo aconseja su inclusión en el Paisaje protegido. También destacan el relieve etnográfico de algunos de los núcleos de población del entorno, como El Carbayu –que cuenta con una ermita de estilo barroco declarada bien de interés cultural (BIC)– o La Casa Baxu, que recientemente obtuvo el galardón de “Pueblo Afayaizu” de Langreo por su labor de recuperación de las edificaciones típicas asturianas.

La ampliación del territorio enmarcado en la figura del paisaje protegido de las Cuencas es sólo una de las iniciativas que maneja el Ayuntamiento para impul-

sar este espacio. El Consistorio prevé renovar la cartelería de señalización y reparará las sendas existentes, como la popular ruta de Los Molinos. También se acondicionarán lavaderos en los pueblos y existen negociaciones con Hunosa para firmar un convenio que permita mejorar el impacto de cocheras y edificaciones existentes en La Nueva. El gobierno local quiere, además, impulsar una instalación con el objeto de potenciar la oferta de alojamientos turísticos en la zona. Para ello, se pretende acondicionar las antiguas escuelas de La Fernosa para disponer de un albergue que oferte plazas para estancias asequibles a los turistas.

El propósito es aprovechar el tirón del ecomuseo del Valle del Samuño –uno de los principales atractivos turísticos de Langreo– y de la red de sendas verdes que hay en la zona. El Ayuntamiento busca dinamizar todo el paisaje protegido de las Cuencas, un espacio creado hace más de una década y en el que “no se ha hecho nada desde 2009”, según denuncia el gobierno local.



La zona del valle de Cardañuezo, en Langreo. | FERNANDO GELJO

Un espacio de 132 kilómetros cuadrados que abarca terreno de cuatro concejos

modoo
CENTRO COMERCIAL

¿TODAVÍA NO HAS VENIDO?

¡MAÑANA ABRIMOS!

LOS REYES MAGOS TE ESTÁN ESPERANDO EN modoo.

TWITTER.COM/TUMODOO FACEBOOK.COM/MODOO.OVIEDO

Edificio de Calatrava C/Arturo Álvarez Builla 5-OVIEDO WWW.TUMODOOS.COM

Langreo, M. Á. G.

El paisaje protegido de las Cuencas abarca una superficie de 132 kilómetros cuadrados de los concejos de Langreo, Mieres, Laviana y San Martín del Rey Aurelio. Forman parte de ese espacio natural el valle superior del río Turón y los ríos Samuño, Santa Bárbara y Villoria, así como por una sierra montañosa cuyo pico más característico es Peña Mea (1.557 metros) ubicado en el concejo de Laviana. En la zona abundan los bosques de acebos, hayas, robles y castaños. La figura de protección entró en vigor en marzo de 2002, cuando se hizo oficial la declaración. En 2004 se aprobó el Plan Protector y Desarrollo Sostenible del Paisaje protegido de las cuencas mineras, que fijó los criterios de ordenación de este territorio y su zonificación según los usos permitidos. Entre los equipamientos existentes, el espacio cuenta con un centro de interpretación en La Nueva, que forma parte de los contenidos del ecomuseo del Valle del Samuño. La intención del Ayuntamiento de Langreo es dinamizar todo este espacio y para ello se ha puesto en contacto con los otros municipios que aportan parte de su territorio al paisaje protegido. Responsables de todos estos ayuntamientos mantendrán próximamente una reunión con representantes del Principado para analizar el camino a seguir.

A mi aire

Doble rasero

El diferente trato que se da a los contribuyentes a la hora de pagar las deudas

José Manuel Ibáñez



Aunque no nos coge de sorpresa, estando más que cansados de soportar agravios comparativos según quién seas, incluido el chirriante eslogan de “que Hacienda somos todos” resulta toda una burla, pues justamente los hechos demuestran lo contrario.

Ven la luz estos días datos de casi cinco mil contribuyentes que tienen pendientes de pago la friolera de 15.600 millones de euros.

A uno le extraña la permisividad que se tiene con infinidad de empresas o individuos que siguen por ahí tan campanas como si nada hubiera ocurrido, disfrutando de lo que amasaron, siguiendo con su vida regalada.

Todos conocemos a personas que por cualquier nimiedad, como puede ser una vulgar multa de tráfico impagada o un aval por una cantidad irrisoria, les embargan hasta el papel higiénico, obligándoles –además– a entrar en un farragoso proceso burocrático para ponerse al día, si quieren cubrir sus necesidades más perentorias.

Estos “ejemplares” incluidos en la lista de los “cinco mil principales” a lo que se observa pasan de todo, con poca pinta de cumplir la obligación que el resto de los españoles debemos de hacer, sí o sí, sin ninguna posibilidad de escape o perdón.

Lo malo es que nuestra clase de tropa, de un modo u otro, seremos los paganos, mientras los causantes del estropicio siguen silbando tangos

Ciñéndonos a Asturias, incluso hay empresas que recibieron jugosas cantidades de los fondos mineros con lo que lo defraudado resulta doble. Son los clásicos chiringuitos para los amigos cuyo resultado fue el de coger el dinero y da la biela.

Lo malo es que nuestra clase de tropa, de un modo u otro, seremos los paganos, mientras los causantes del estropicio siguen silbando tangos.

El doble rasero resulta una constante en todos los as-

pectos de nuestro día a día. Los poderes de todo tipo humillan y pisotean a los débiles y, por el contrario, se muestran serviles y condescendientes con los poderosos o con los de su misma cuerda, no vislumbrándose modo de dar vuelta al calcetín, que a la par los envíe a todos al quinto pino, aunque ya nos conformáramos con que toda esta troupe de delincuentes de cuello blanco, y sus mentores, paguen lo que deben, o se pudran en la cárcel.

Sé de sobra que es pedir peras al olmo, pero si fuéramos usted o uno mismo, por un simple euro, ya nos hubieran metido mano. ¡Seguro!